

# Guía para estudiar en una universidad fuera de España - La Razón - 29/09/2016



Casi 30.000 estudiantes españoles cursan sus estudios universitarios en el extranjero

## Guía para estudiar en una universidad fuera de España

► La fuga de licenciados españoles está más que asentada en el imaginario colectivo ► Poco se sabe sobre aquellos que deciden abandonar el calor del hogar para cursar un título universitario en otro país ► Sin embargo, son muchos los estudiantes nacionales que buscan el reconocimiento que ofrece acreditar un título de un campus extranjero

**Borja Rodrigo**

En 2014 eran 28.640 los estudiantes españoles que se encontraban llevando a cabo una titulación fuera de las fronteras de nuestro país, según los datos del mapa interactivo sobre la movilidad de estudiantes universitarios que prepara anualmente la Unesco. Acorde a los datos del mismo, Reino Unido, Alemania, Estados Unidos y Francia coparon el ranking de los países en los que los españoles más confían para conseguir sus títulos.

Una de las facilidades que el Espacio Europeo de Educación Superior implantó fue la de promover la movilidad de estudiantes entre los diferentes países que componen la Unión Europea. A la hora de querer iniciar unos estudios de Grado en Europa, es suficiente con acreditar haber superado el Bachillerato, pero desde la universidad de destino se podrá exigir la acreditación de niveles de idiomas o pruebas específicas de admisión que tengan establecidas para todos los alumnos –nacionales o extranjeros– en esa institución.

Son muchos trámites y el tiempo apremia. Por ello, los jóvenes que miran con mayor determinación el fin de la educación secundaria y tienen claro que quieren irse a estudiar a una universidad extranjera deben empezar a informarse desde bien jóvenes.

«Un estudiante interesado en cursar una carrera fuera de España debe comenzar a recabar información como muy tarde desde primero de Bachillerato», aconseja la responsable de Educación Superior del British Council en España, Carolina Jiménez, quien recomienda a todo estudiante interesado en cursar sus estudios en una universidad británica asistir a la «V Feria de la Educación Británica» que se celebrará entre el 19 y 21 de octubre.

«El sistema educativo es diferente en cada país», explica Jiménez, por lo que los alumnos deberán preparar para su acceso ámbitos que en España no se tienen en cuenta a la hora de ser aceptado en una universidad «como su currículum –continúa–, puesto que desde los servicios de admisión de las universidades tendrán en cuenta ciertos aspectos», como si ha colaborado con alguna ONG o si ha trabajado.

En el caso de los estudiantes que tengan la vista puesta en una universidad británica –las preferidas por los españoles para obtener un título universitario–, «no existe una prueba específica en su

acceso al primer año, sino que cada una tiene derecho a decidir sobre su proceso de selección», indica. Las calificaciones cuentan, «pero no existe una nota de corte como en las universidades españolas», subraya Jiménez. Por supuesto, «es necesario tener un buen nivel de inglés y en el caso de muchas, será necesario escribir un "personal statement", en la que cuentas quién eres, qué has hecho, tu motivación para estudiar en esa universidad», indica. Una especie de presentación sobre tí mismo que «cuenta tanto como la nota».

### EL SEGUNDO PAÍS PREFERIDO

Sin embargo, el coste de la universidad en la tierra que vio nacer a Shakespeare puede ser un «hándicap» que eche a muchos para atrás, puesto que ronda los 10.500 euros por curso. Sin embargo, «en Escocia el coste de la matrícula está financiada y en Gales, el Gobierno paga la mitad», explica Jiménez. En el caso de Inglaterra, la Administración ofrece préstamos que «el alumno deberá empezar a pagar una vez que comience a cobrar más de 23.000 euros anuales».

Francia es el segundo país preferido por los estudiantes españoles para cursar sus estudios universitarios, como indican los datos del citado informe. Es una opción más barata, puesto que la matrícula en una universidad francesa es de 184 euros para una licenciatura –grado– y en el caso de un máster, el coste es de 256 euros, indican desde Campus France, la Agencia francesa para la promoción de la educación superior, la acogida y la movilidad internacional dependiente de la embajada gala en España.

En cuanto al procedimiento de inscripción, un alumno español –al igual que cualquier otro ciudadano de la Unión Europea–, debe proceder como lo haría un alumno francés. Para solicitar ingresar en el

Un estudiante interesado en cursar una carrera fuera de España debe comenzar a recabar información como muy tarde desde primero de Bachillerato

primer año de una carrera en Francia, es necesario utilizar el dispositivo online que el Ministerio de Educación francés pone al servicio de los estudiantes. Se trata del «Admission Post-Bac», cuya convocatoria abre cada año entre el 20 de enero y el 20 de

marzo. Además, habrá que acreditar un nivel intermedio alto para poder ser admitido.

«Es un proceso largo», explica Carlos, un estudiante español que cursó su carrera en La Sorbona y que en estos momentos está estudiando un máster en esta famosa universidad de París. «La burocracia española puede asustar, pero en el caso de la francesa una gran parte de la documentación se tiene que enviar por correo ordinario, así que más vale armarse de paciencia y tener bien claro desde joven que quieres estudiar en Francia», recomienda.